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出席者 

会 長：草津市長 橋川 渉 

委 員：滋賀国道事務所交通対策課長 伊藤 正一 

    单部土木事務所長 徳島 英和 

    草津警察署交通課長 吉井 弘明 

    湖单広域消防局長 岩佐 卓實  

（代理 西消防署長 奥村 輝雄） 

    草津市教育委員会教育長 三木 逸郎 

    草津市総合政策部長 藤田 広幸 

草津市総務部長 山本 芳一 

草津市都市建設部長 浅見 善廣  

事務局：草津市都市建設部交通政策課 

     



＜議事録＞ 

１．開会 

事務局：（開会） 

資料確認 

２．会長あいさつ 

会長：会長（市長）あいさつ 

３．議題「第９次草津市交通安全計画」（案）のパブリックコメントの実施

結果について 

会長：議事進行に当たりましては、スムーズな進行になるよう、皆様のご理

解とご協力をお願いいたします。 

それでは、本日の議題であります、「第９次草津市交通安全計画（案）

のパブリックコメントの実施結果」について事務局より説明願います。 

事務局：第９次草津市交通安全計画（案）に関する意見募集（パブリックコ

メント）の結果及び草津市の考え方について、資料に基づきご説明

します。 

    （説明要旨） 

    ○実施期間 平成２３年１２月２６日から平成２４年１月２５日 

    ○提出方法および意見数 窓口持参により、４名から４２件 

    代表的な意見に対する市の考え方の一例を紹介 

    №１ 高齢者の車以外の交通手段を増やす 



（まめバスの有効活用など） 

    №６ 通学路の安全確保を行う 

    №１３事故が発生した場所を周知する 

    №２８小中学校への交通講習を定期的に実施する 

    №３２高齢者の車の運転に対する安全対策をとる 

    №３９自転車のマナー（携帯、iPod、傘）違反とルールの徹底 

会長：ただいまの事務局の説明に対してご意見があればお願いします。 

Ａ委員：パブリックコメントの結果に対し、既に本人には回答しているので 

すか。 

事務局：パブリックコメントの回答は提出者個人には回答していません。意

見募集の際に、応募者への個別の回答はできないと記載しています。 

Ａ委員：もしこの回答に対し、再質問等が出てきたらどうするのですか。 

事務局：町内会要望として提出してもらい、対応します。 

Ｂ委員：意見の№７「歩道に段差がありつまづく」とありますが、県の方で

は平成２２年５月の死亡事故を受け、現在、県道草津停車場線の歩

道整備の工事を進めています。 

    草津市ではバリアフリー基本構想を策定し、草津駅、单草津駅周辺

に重点整備地区を定めているので、今後歩道整備などに対し、協力

体制をよろしくお願いします。  

会長：草津市では事故多発箇所についての地図を作成しようと考えてい 



ます。 

    また、その際にはこちらもご協力をお願いします。 

Ｃ委員：交通安全の教育でお願いがあります。意見の中で「小中学生への交

通講習を定期的に実施する。」とありますが、警察やわかばチーム

が交通安全教室に行くには限界があります。また、草津市では自転

車が加害者になる死亡事故も昨年発生し、マナーについて指導して

いく必要があります。 

そこで先生を対象とした講習会を実施し、日常的に子供たちに指導し

てもらうことで、定期的に実施していけると思います。 

Ｄ委員：自転車が加害者となる死亡事故が発生していることを受け、立命館

大学では自転車通学の学生には保険に入るよう義務化しました。 

    中学生の指導については自転車のマナー講習を実施し、小学生に対

しては通学路の地図等を活用し、事故の発生箇所を掲載する等の対

応を考えていきます。 

事務局：平成２０年度に草津小学校で先生を対象とした、交通安全指導者養

成のためのリーダー研修というものを行いました。その時に配布し

た動画の入ったＣＤや資料がありますので、必要のある方は交通政

策課までお申し出ください。 

会長：№３７にある高齢者の免許返納についてですが、返納者へ今後、 

まめバスの無料乗車券を配布する予定であり、草津市でも今後力を



入れていく予定であります。 

Ｃ委員：草津市での免許返納者は一昨年は４名でありましたが、草津市商店

街連盟から３千円分の商品券を配布する事業の効果もあってか昨

年は９４名と大幅に増加しました。 

事務局：先ほどの会長のご意見に加えまして、先日、草津市地域公共交通会

議の中で高齢者運転免許返納制度について、市の考えを提示しまし

たところ、回数券の無料配布だけではなく、運賃を半額にする割引

きサービス等も含め検討を求められましたので、さらに検討してま

いりたいと考えております。 

会長：他に意見等はございませんか。ないようなら事務局から説明のあり

ました、第９次草津市交通安全計画（案）のパブリックコメント実

施結果では、交通安全計画（案）は変更しないこととして、原案通

り「第９次草津市交通安全計画」を承認してもよろしいでしょうか。

賛成の方は挙手を願います。 

    （全員挙手） 

会長：全員賛成なので、原案通り「第９次草津市交通安全計画」を承認し

ます。これをもちまして本日の会議の議事は終了します。 

          

 


